

> RÉVISION DU PAQUET « SEMENCES » : AGPM ET CEPM SOUTIENNENT LE MAINTIEN DE LA CERTIFICATION

Dans le cadre d'une consultation publique organisée par la Commission Européenne visant à réviser les réglementations encadrant les semences et le matériel de reproduction forestier, l'AGPM et la CEPM se sont positionnées en faveur du maintien d'une réglementation forte en matière d'enregistrement des variétés, d'inspection et de certification des semences. Rappelant le rôle essentiel de la semence dans l'atteinte d'une production de qualité et en quantité, l'AGPM et la CEPM ont demandé que l'actuel système de certification, largement éprouvé, puisse perdurer et que les éventuelles évolutions de la réglementation européenne ne l'impactent donc pas. Concernant les NBT, les deux organisations ont rappelé l'urgence d'avoir accès à ces nouvelles variétés au travers d'une réglementation spécifique. *Contact : Alix d'Armaillé*

> SENSIBILISATION DES DÉCIDEURS DE L'UE SUR L'UTILISATION DES PRODUITS PHYTOSANITAIRES

La plateforme européenne Agriculture et Progrès, rassemblant les producteurs européens de maïs, de betteraves et les sucriers, ont tenu un nouveau webinar ce lundi 28 mars sur l'utilisation durable des produits phytosanitaires. L'objectif était de sensibiliser de nouveau les décideurs européens sur la réalité des bonnes pratiques mises en place par les producteurs permettant de préserver l'environnement et de raisonner l'utilisation des produits phytosanitaires. A cette occasion, Jean-Marc Schwartz, Secrétaire Général Adjoint de l'AGPM, a réalisé un retour d'expérience sur les mesures mises en œuvre sur son exploitation comme l'utilisation des trichogrammes, de modèle prédictifs, d'OAD, de stations météo connectées, la mise en place de bandes enherbées... Il a rappelé la notion de temps imposé par la nature, donc forcément plus long que dans l'industrie, et la nécessité de limiter les impasses graves de conséquences pour les agriculteurs et la production. Ces échanges interviennent alors, qu'au niveau Européen, des discussions ont été initiées afin de réviser la directive actuelle encadrant l'utilisation des produits phytosanitaires. *Contact : Alix d'Armaillé*

> MATINÉE INTERCÉRÉALES DÉDIÉE À L'EXPORT

L'AGPM et la FNPSMS étaient présentes à la matinée Export organisée par Intercéréales. Cette matinée, en présence du Ministre du commerce extérieur, a été l'occasion pour la filière céréalière française de montrer la situation dramatique en Ukraine et son rôle en termes de sécurité alimentaire, française et mondiale. Les différents bureaux internationaux d'Intercéréales ont présenté l'impact de la crise dans les zones géographiques qu'ils couvrent, tandis que le cabinet Tallage a exposé la situation délicate du marché du maïs européen du fait de l'invasion de l'Ukraine par la Russie. *Contacts : Arthur Boy - Valérie Brochet*

> ÉRIC FRÉTILLÈRE DANS LE LOT

Une table ronde, organisée par les irrigants du plateau du pigeon à Cuzance dans le Lot, a réuni Éric Frétilière, Président d'Irrigants de France et Sylvie Brunel, géographe, économiste et écrivain, professeur à la Sorbonne et auteur de « La lettre des amoureux du maïs (Nouveaux Mayas) ». La discussion, suivie par environ 250 personnes, s'est articulée autour de l'irrigation et de l'autonomie alimentaire en France et dans le monde. Éric Frétilière a souligné l'importance d'avoir une politique de l'eau cohérente, sans ajout de nouveaux freins réglementaires déclarant : « L'eau doit être gérée en fonction des besoins anthropiques et des besoins des milieux : c'est un équilibre à trouver impérativement ». *Contact : Sabine Battegay*

> IRRIGANTS DE FRANCE À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA FNSEA DU LOIRET

Éric Frétilière, Président d'Irrigants de France, est intervenu devant une centaine d'adhérents de la FNSEA du Loiret lors de leur Assemblée Générale le 24 mars. Il a pu ainsi exposer les actions réalisées par Irrigants de France lors des derniers mois, et notamment la mobilisation de l'association pour que les conclusions du Varenne agricole de l'eau prennent bien en compte les attentes de la profession agricole en matière de stockage d'eau. Éric Frétilière a rappelé la volonté des irrigants que les PTGE puissent se déployer rapidement et que le projet de Puiseaux-Vernisson (45), dont les premières retenues d'eau ont pu voir le jour, soit suivi de nombreux autres projets sur tout le territoire français. *Contact : Sabine Battegay*



> SYNDICAT NATIONAL DES PRODUCTEURS D'ALCOOL AGRICOLE : LES « PLUS » ET LES « MOINS » DE 2021

Le SNPAA a tenu son Assemblée Générale le 22 mars, et a fait le point sur les actions de l'année 2021 et les perspectives. 2021 a vu une reprise de la consommation d'essence et de bioéthanol en France après le creux de 2020. L'E85 est en hausse de 33%, porté par son avantage Prix par rapport au renchérissement de l'essence et par la diffusion des boîtiers de conversion. L'E85 atteint plus de 5% de part de marché des essences début 2022. Du côté des « moins », la production de bioéthanol française a été affectée par une moindre disponibilité en betteraves du fait de la crise de la jaunisse, et par une hausse des importations européennes en provenance des USA et du Brésil. La production de bioéthanol française de céréales est restée stable. Concernant les perspectives, la crise ukrainienne rebat les cartes avec la hausse généralisée des prix et de la disponibilité en ressources. Du côté réglementaire, l'IFP Energies Nouvelles a confirmé la bonne performance en matière d'émission de GES des berlines (segment C) hybrides rechargeables combinées au E85. Les émissions sur le cycle de vie sont meilleures à celles des berlines 100% électriques, même en France. De quoi aider la filière pour défendre à Bruxelles le rôle du bioéthanol dans les transports. Enfin, une table ronde « climat – mobilité – souveraineté » a conclu l'assemblée, avec notamment la présence du sénateur Pierre Cuypers et du député Bruno Duverger. *Contact : Gildas Cotten*

AGENDA

- 28-30/03** 76^{ème} Congrès de la FNSEA, Micropolis, Besançon
- 28/03** Webinaire Agriculture and Progress sur la Protection Phytosanitaire, en visioconférence
- 31/03** Rencontre AGPM - Antargaz, Paris